
第１５５回運営委員会概要 ９月１６日（水）１８：３０～２０：３０ 

 

◆会場：柏崎原子力広報センター １Ｆ実験室 

◆出席委員：桑原会長・石坂・髙桑・竹内 

                                出席委員 ４名 

（欠席委員：武本副会長・髙橋（武）副会長・髙橋（優）・千原・内藤委員） 

                       欠席委員 ５名 

 

◆オブザーバー： 柏崎市（砂塚主任） 

         原子力規制庁（平田所長・藤波副所長・佐藤防災専門官） 

         東京電力（株）（須永副所長・佐藤英 RC・山田 GM・中林 TL・德増主

任） 

（欠席：エネ庁） 

 

◆事務局：（公財）柏崎原子力広報センター／須田業務執行理事・松原事務局長・坂田主事 

 

 
次回以降定例会内容について（１０月・１１月・１２月） 

 

 １０月：１０月７日（水）１８：３０～２０：５０  第１４８回（第１水曜日） 

 １１月：１１月４日（水）１８：３０～２０：５０  第１４９回（第１水曜日） 

 １２月：１２月２日（水）１８：３０～２０：５０  第１５０回（第１水曜日） 

 

〈議長〉次回以降の定例会日程については資料記載のとおりでよろしいか。 

（委員了解） 

 

〈議長〉次回以降定例会について内容を決めたいと思う。前回まで防災をテーマに県、市・

村から説明いただいた。このテーマで次回も進めたほうがよいか。 

〈委員〉防災についてはひと区切りついたと思う。今後何か新しい動きがあったときに、防

災をテーマにしてはどうか。 

（委員賛成・了解） 

 

〈議長〉それでは、次回以降の内容について。以前、東京電力さんからフィルタベントにつ

いて説明していただく、という意見があった。東京電力さんはいかがか。 

〈東京電力〉皆さんに理解していただけるよう丁寧に説明したいと考えている。そこで、皆

さんのほうから、フィルタベントについてどんなことが知りたいか、どんなところ

を詳しく説明してほしいか、どのようなところが分かりづらいのかなど意見をお聞

きかせいただけると説明する側の参考させていただきたい。 

〈議長〉設備自体の説明、運用する場合はどんな時か。分けて説明を聞いてはどうか。 

〈委員〉新しい委員さんを含めて、わからないことも多いのではないか。そもそも、フィル

タベントは何を目的に、どういう設備なのか、という説明が必要。どういった時に

運用するのか、というふうな初歩的なところから説明をしてもらいたい。 

〈委員〉東京電力さんからフィルタベントについて全体の説明をしていただいてから、県の

技術委員会で何をやっているのか、ということを１回やっていただきたい。それか

らフィルタベントを運用する場合のシナリオについて説明をしていただきたいと

思う。 

〈委員〉委員からも疑問や質問がたくさん出てくると思う。それに答えていただくことで委

員も理解が深まると思う。 

 



〈議長〉１回で説明するのは難しいと思う。次回はフィルタベントの概要について説明して

いただき、質問に答えていただく。積み残したことについては次回以降で相談して

いくこととしたい。 

（委員賛成・東京電力了解） 

 

 

１１月の勉強会について 

 

〈議長〉１１月定例会で行う勉強会について、長岡技術科学大学の大塚准教授から講師とし

ておいでいただくことが内定している。時間配分、「前回からの動き」など、どの

ように進めたらよいか。 

〈委員〉大塚准教授とはどのような打ち合わせになっているか。 

〈事務局〉リスクコミュニケーションについて、講師をお願いしたいというような大まかな

依頼。 

〈委員〉「前回定例会からの動き」について質問などはナシにして、資料配布をしていただ

くだけにしてはどうか。 

（委員賛成・了解） 

 

〈委員〉質問などの時間を含め、大塚准教授には２時間の中で講演いただくということで進

めてもらってよいのではないか。 

（委員賛成） 

 

 

地域の会情報誌「視点」について 

 

視点第７４号（第１４６回定例会分）について運営委員全員で確認。 

事務局案の内容を確認、細かな改善を行なった。 

 

 

委員からの質問・意見について 

 

今回委員からの質問は寄せられなかった。次回定例会時、委員からの質問はなしということ

とする。 

 

 

委員の懇親会について 

 

〈議長〉第７期の地域の会が始まり５ヶ月。新委員同士の懇親会を行いたいと考えている。

３人くらいの方から幹事をしていただいて会を設けたいと思う。 

（委員賛成・了解） 

 

 

運営委員より意見・感想 

 

〈議長〉第７期となり５ヶ月が経過した。運営委員会や定例会について意見、希望などあれ

ば聞かせてほしい。 

〈委員〉新しい体制がスタートして、ある程度試行錯誤しながらも進んできていると思う。 

〈委員〉前向きに進んでいて素晴らしいと思っている。前回、議長を別の人にやってもらっ

たというのも良かったと思う。前回定例会の中で髙橋（武）副会長が自分の所感を

述べられなかったのを少し残念に思っている。 



〈委員〉議長として、全体のまとめを少し話す時間があってもよいと感じた。 

〈委員〉今回は、一般委員さんが運営委員会を見学に来てくれたことが良かったと思ってい

る。今後もたくさんの委員さんから運営委員会に参加見学にきていただければと思

う。 

〈議長〉いろいろなやり方があると思うが、基本的にはやってみて都合が悪ければ違うやり

方もやってみたらいいと考えている。意見もたくさん出していただいて、よい方向

にもっていきたいと思う。 

 

 

その他 

 

〈委員〉地域の会のホームページの「活動状況」には第１期から３期までしか出ていない。

その後の状況がどうなっているのか、探せないでいる。 

〈事務局〉今回予算取りをして、今ホームページをリニューアルしている。いろいろ検討し

ながらつくっている。近いうちに公開できる予定。もう少しお待ちいただきたい。 

 

 

【決定事項】       

〈１０月定例会タイムスケジュール〉（案） 

１８：３０～１９：３０  前回定例会以降の動き、質疑応答 

             （東京電力、規制庁、エネ庁、新潟県、柏崎市、刈羽村） 

１９：３０～２０：３０  フィルタベントについて（東京電力）、質疑応答 

２０：３０～       その他、閉会 

 

 

次回以降日程について 

第１４８回定例会             １０月７日（水）１８：３０～２０：５０ 

第１５６回運営委員会           １０月２１日（水）１８：３０～２０：３０ 

第１４９回定例会（勉強会）        １１月４日（水）１８：３０～２０：５０ 

 

 

                                 以上 


